

EDITORIAL

GASTÓN BECERRA * Y HUGO SIMKIN *

* Universidad de Buenos Aires

gastonbecerra@sociales.uba.ar

La edición de este número de la revista {PSOCIAL} nos encuentra en un contexto complejo para América Latina. Las marcadas desigualdades sociales, así como la profunda crisis económica por la que atraviesa la región impactan también en el presupuesto destinado a ciencia y técnica. Como cada año, en este marco consideramos de amplia relevancia continuar contribuyendo a fortalecer la producción académica a efectos ofrecer respuestas para abordar la complejidad de los problemas sociales que demandan atención.

Los artículos que componen este número cruzan diferentes temas vinculados a la psicología social y las ciencias sociales en general.

En primer lugar, Paola Prozzillo y Mercedes Olivera realizan una revisión sistemática de la literatura en la que analizan el rol de la flexibilidad psicológica para la salud mental, atendiendo a las diferencias individuales, retomando asimismo las tradiciones que sugieren la incorporación de la espiritualidad como sexta dimensión del modelo de los cinco factores.

En segundo lugar, Rosario Cazabonne indaga la personalidad, el propósito de vida y la resiliencia a partir de una revisión sistemática de la literatura especializada. El estudio constituye un aporte a la psicología positiva en el contexto local y regional,

a la vez que conecta y sistematiza estos hallazgos con los reportados en investigaciones recientes en el área del estudio de las diferencias individuales.

El tercer trabajo corresponde a una contribución de Iván Federico Basewicz Rojana, quien se propone desarrollar un aporte a la discusión en torno al tráfico de drogas ilícitas a la vez que contribuye a los debates en torno a la generación de un nuevo esquema de pensamiento acorde a las exigencias actuales.

En cuarto lugar, Guillermo Hernández González y Patricia Westendarp Palacios comparten los resultados principales de una investigación sobre la interpretación que jóvenes universitarios dan a las redes sociales en Querétaro, México. El trabajo aporta evidencia en favor del complejo entramado vincular interpersonal e intergrupalo que se establece entre redes sociales como Facebook y la sociabilidad cara a cara.

En quinto lugar, Alejandro Vera propone, a partir de la búsqueda en distintas bases de datos, como Readalyc, Latindex, Pubmed, Scielo y PsycInfo, presentar una revisión histórica y de las herramientas que han sido utilizadas para evaluar el Flourishing, de amplia relevancia para la psicología social y la psicología positiva. Las sistematizaciones llevadas a cabo de los

antecedentes en el tema contribuyen a avanzar en la exploración del constructo en nuestro contexto local y regional.

Cierra esta serie de artículos un trabajo de Maximiliano Preuss quien realiza una integración y articulación de la bibliografía en torno al vínculo entre la resiliencia, la centralidad de los eventos traumáticos y la espiritualidad en el marco del modelo de los cinco factores de la personalidad.

En particular, la teoría de los cinco factores le permite ofrecer soporte teórico a la disparidad de resultados reportados en la literatura especializada.